

AFAEPS: **pe** futuro y **en**

TEXTO: PEDRO J. GARCIA FOTOS: JOSEMA MORENO

AFAEPS (Asociación de Amigos y Familiares de Enfermos Psíquicos) camina con paso firme hacia su décimo aniversario, con muchos logros a sus espaldas en favor de este colectivo y con varios proyectos, a corto plazo, que buscan el mayor bienestar posible para los enfermos psíquicos.

Pedro Ortiz es el presidente de AFAEPS y comenta la andadura de esta asociación. "Esta asociación se constituyó el 4 de mayo de 1992 por un acta fundacional de 28 familias y el 6 de junio del 93 ya creamos un centro de asistencia sociosanitaria que tenía como objetivo integrar a los enfermos en un centro ocupacional, en la calle de la Feria. Allí comenzamos a tener a los veintiocho enfermos procedentes de otras tantas familias que habían sido las creadoras de AFAEPS. Se realizaban labores puramente de terapia ocupacional, abriéndoles una puerta a la formación en actividades como pintura o cerámica".

En este caminar de AFAEPS, el 1 de enero de 1996 la Diputación Provincial "nos dio posesión de lo que es la sede de AFAEPS en la antigua Casa Cuna. Esta cesión gratuita del edificio y superficies anexas, con un perímetro de superficie de 9.480 metros, permitió que aquí se pudieran instalar todas las actividades que allí realizábamos y ampliadas a lo que es un centro de rehabilitación psicosocial y laboral. De esta forma, se trabaja en madera, en manipulados para empresas como Ajusa y Styb, pero principalmente en artículos de madera".

De esta forma, se ha pasado de la labor de 28 familias que fundamentalmente consiguió sacar a los enfermos de las casas, descargar a las familias y tenerlos ocupados a lo que hoy constituye un centro de rehabilitación social y laboral que "es un dispositivo fundamental dentro de las estructuras que se contienen en el Plan de Salud Mental de Castilla-La Mancha 2000-2004".

En la actualidad, en AFAEPS hay 95 personas que asisten a los programas individualizados de rehabilitación psicosocial y laboral (PIR), "de los que algunos

están derivados desde la unidad de salud mental, creada por el plan antes citado y la mayor parte, los que nosotros hemos derivado desde nuestro centro anterior y que permanecen aquí en jornada completa, en labores de ocupación y formación profesional, además de las de rehabilitación. De todos ellos, siete están en el centro especial de empleo, que también está instalado en estos locales".



Para Pedro Ortiz, lo que es importante desde que se

puso en funcionamiento la asistencia en el área sociosanitaria es que desde AFAEPS se tienen creadas cuatro áreas para la reinserción sociolaboral de las personas con algún tipo de trastornos mentales. "Esos pilares son el centro de rehabilitación psicosocial y laboral; la atención de los enfermos en el centro ocupacional; el centro de

En AFAEPS hay 95 personas que asisten a los programas individualizados de rehabilitación psicosocial y laboral

atención sociosanitaria de rehabilitación infanto-juvenil, que se encuentra ubicado en el local de la calle de la Feria y allí hay 18 niños con edades entre los cuatro y los dieciséis años, todos ellos con trastornos mentales severos de la personalidad; y el centro especial de empleo, donde hay siete trabajando con un contrato laboral por tiempo indefinido y retribuidos con el salario mínimo interprofesional". Añade Pedro Ortiz que "con estas cuatro áreas trabajamos para suplir, en cierto modo, deficiencias que tiene la administración. Los enfermos mentales, como tales, tienen que estar atendidos por los servicios sanitarios y sociosanitarios. En este momento, en virtud de un convenio que firmamos anualmente con la Consejería de Sanidad tiene soporte de financiación para todo el gasto de este área. Así, once empleados (tres psicólogos, un terapeuta ocupacional, un administrativo, un trabajador social y cinco educadores-monitores), que son la plantilla del centro de